

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

PROPOSICIONES SALVADORAS

Respiremos tranquilamente: el largo calvario de la patria parece próximo á terminar.

La ansiada regeneración está en puerta. En breve van á quedar resueltos los más arduos problemas del trabajo y el capital.

Rebosarán las arcas del Tesoro; se pagarán los cupones de la Deuda sin necesidad de rebajar sueldos ni aumentar contribuciones; se levantarán el comercio, la industria y la agricultura; tendremos una marina émula de la inglesa y un ejército superior al de Alemania; cesará la inmoralidad administrativa; se fomentarán las ciencias y las artes y cobrarán al corriente los maestros de escuela...

También cesará el caciquismo en política; el favoritismo en altas regiones; todos nuestros políticos de menor cuantía desde Capdepón á Fabié, se transformarán en estadistas eminentes...

Todo esto y mucho más verán los asombrados ojos de Europa si las Cortes se deciden á probar los luminosos proyectos de ley que piensan defender ante el Congreso los Sres. Morayta y Blasco Ibañez.

Por el primero se suprimen en España todos los conventos y órdenes religiosas de ambos sexos.

Por el segundo se expulsa de nuestro territorio á la Compañía de Jesús.

¡Oh qué profunda sabiduría y qué acierto sobrehumano! Confesamos que con gran dolor de nuestro corazón oíamos estos días á Romero Robledo malgastar su elocuencia en cosa tan baladí como proponer enmiendas al presupuesto, á Weyler ofrecer economías en el ramo de guerra y á otros hombres públicos disertar sobre zarrandajas del mismo jaez. Así, cuando nos enteramos de ambas proposiciones salvadoras, dijimos con íntima satisfacción: ¡Gracias á Dios que en las Cortes va á tratarse algo verdaderamente práctico para el remedio de nuestros males! ¡Aun quedan hombres de Estado entre nosotros! ¡aun hay patria!

Después ha ido siendo mayor nuestro gozo al considerar cuánto nos realizaremos á los ojos del extranjero si se aprueban ambos proyectos de ley.

¡Cómo admirará la republicana Francia, que tolera las órdenes religiosas, nuestra amplia manera de respetar la *libertad de asociación*!

Pues ¿y nuestro vencedor Mac-Kinley, que, protestante y todo deja levantarse un convento católico en cada calle de los Estados Unidos? ¡Ah!—exclamara, alzando los ojos al cielo,—gracias te doy, Señor, porque á España no se le ocurrió tomar tan oportuna medida antes de la guerra con nosotros; si la llega á tomar, nos aplasta.

Y Alemania, Inglaterra, Rusia, todos esos *pobres* países tan atrasados que respetan los conventos, ¿cuánto envidiarán la altura á que nos colocará este resolución! Indudablemente considerarán que no es justo sean ellas y no España las que se llamen grandes potencias.

Lastima grande será que no lleguen á aprobarse tales maravillas de buen gobierno. Esperemos, sin embargo, que esta vez triunfarán la *justicia* y la *razón* que resplandecen en ambos hermosos proyectos.

Consolémonos, en fin, de haber perdido las colonias. En cambio, conservamos á Morayta.

¿Os parece esto poco? ¿Quién desconocera los trascendentales servicios que este hombre respetable ha prestado á la nación española?

Su famoso discurso ateo en la apertura del curso universitario de 1884, dió lugar á aquellos motines estudiantiles tan provechosos al bien público, y que tan alto nos colocaron á los ojos del mundo.

Sus manejos masónicos han hecho nuestra felicidad en Filipinas.

El proyecto de ley que ahora presenta encierra, á no dudar, la completa regeneración del país.

¡Patria! levántate de tu postración: ¡aun vive Morayta!

(De *El Correo Español*).

LO DE LILLE

EL HERMANO FLAMINIO

Cuando la prensa sectaria, cómplice y encubridora, todo en una pieza de las invectivas y crímenes de masones, liberales y judíos, lanzaba al viento las más resonantes trompetas pregonando la culpabilidad del hermano Flaminio en horroroso y espeluznante suceso, y excitaba á las masas contra las asociaciones religiosas, especialmente contra los *Hermanos de la Doctrina Cristiana* á que pertenece la noble víctima, negábamos el hecho sin otros datos que el conocimiento que tenemos de la virtud de esos hombres

que, influidos del espíritu de Dios, corren la tierra ejerciendo la caridad y el de la táctica hipócrita y rastrera que ponen en práctica los enemigos seculares del hombre cristiano.

«Ese pueblo, decíamos juguete de pasiones encontradas, sirve hoy la causa de una raza maldita, una raza astuta y solapada, que con sin igual constancia trabaja noche y día, prepara en la sombra su venganza, y procura destruir lo único que puede levantar al pueblo francés de la postración en que vive: la fe. Y hoy alarmando la opinión con horripilantes relaciones que no han sido confirmadas, dando á los hechos alcances que repugnan á todas las almas sensatas, y utilizándolos como armas para llevar la atención del pueblo voluble á otros horizontes que no sean los que rodean el nebuloso proceso del capitán judío, lanza á las masas con la influencia de su oro sobre los que merecen las iras del pueblo Deicida.»

Eso se necesitaba del don profético para conocer el origen de aquella imponente tempestad de gritos, injurias, maldiciones y amenazas que en el mes de Febrero surgió en Francia contra el instituto de la *Doctrina Cristiana*, así como necesita gran sutileza de ingenio para poder asegurar que obedece á la misma causa la campaña emprendida en estos días contra las Ordenes religiosas de España. El oro judío, el odio de masones y liberales, la ignorancia del pueblo: tales son los factores que se utilizan contra todo lo que lleva el sello de la Cruz.

Ya la justicia humana, ni buena, ni propicia, ha reconocido la inocencia. La virtud y la verdad se ha impuesto al oro, al odio y á la ignorancia. ¿Rectificarán los que se hicieron heraldos del escándalo? ¿Pondrán en restablecer la verdad el mismo empeño que pusieron en propagar la calumnia?

Seguramente que no. Los periódicos más sensatos, aquellos que emplearon muchos miles de francos en comunicar á sus lectores con toda clase de detalles pornográficos, la noticia del suceso, creerán que cumplen, y aún se exceden, copiando en letras pequeñas el breve telegrama de la Agencia Fabra, que dice así:

«París 11.—Un telegrama de Lille, dice que el hermano Flaminio de la Doctrina Cristiana, preso hace algunos meses bajo la acusación de asesinato de un alumno del colegio, ha sido reconocido inocente por el tribunal, y puesto en libertad.»

Los más cínicos, los que hacen gala de sus malas artes y creen que todos los medios son buenos para llegar al fin, ocultarán la noticia ó la pondrán comentarios que la desvirtúen.

Pero sobre la indiferencia de unos y el odio de otros, está el Juez Supremo que ve y penetra las intenciones de las criaturas, y á su fallo se sometió, desde el primer momento, el hermano Flaminio, presentando á la justicia divina su alma libre de culpa.

El poder de Dios y la virtud de sus instituciones, se ha patentizado una vez más.
Las puertas del infierno no prevalecerán contra su Iglesia.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués 27.—San Pantaleon médico y San Mauro obispo mártires.
Viérnes 28.—La Beata Catalina Tomás vírgen mallorquina y San Inocencio I papa y confesor.
Sábado 29.—Santos Eugenio y Faustino mártires y santas Marta y Beatriz vírgenes y mártires.

Cultos

Jués 27.—La Misa y oficio divino son de San Pantaleon mártir, con rito semidoble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la octava.
La oración de 40 horas continua en San Antonio Abad; espónese S. D. M. los días festivos á las 6 y media de la tarde y los días laborables á las 7, reservando siempre á las 8 y cuarto.
Viérnes 28.—La Misa y oficio divino son de la Beata Gatalina Tomás Virgen, con rito doble color blanco.
Sábado 29.—La Misa y oficio divino son de Santa Marta Virgen, con rito semidoble, color blanco, haciendo conmemoracion de San Felix y compañeros mártires.
En San Agustín, despues del Rosario Felicitacion Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO
EL APOSTOLADO DE CADA DIA EN LAS MÚTUAS RELACIONES.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.
Os las ofrezco en especial, para que en las mútuas relaciones de cada día, los cristianos se esfuercen en procurar el bien de todos por medio de la caridad y la humildad.

PROPÓSITO.

Proponeremos el bien de las personas cuyo trato frecuentamos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los indiferentes.
 - 2.^a Las necesidades especiales de Menorca.
 - 3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
Día 22.—Santa Maria Magdalena.
" 31.—San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de un asociado y una asociada, que falleció durante el mes de Junio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Conferencias.—Las Señoras y Caballeros pertenecientes á las Conferencias de San Vicente de Paul, tuvieron el pasado domingo su Misa de Comunión y Junta general reglamentaria. Dirigió la palabra á los Caballeros, el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral; y á las Señoras, el Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Cura-Económico. La colecta verificada en la conferencia de Señoras, produjo Ptas. 21'75 y en la de Caballeros Ptas. 32'00.

Fiesta de Santiago.—Celebróse en la Santa Iglesia Catedral, la fiesta del Santo Patrón de España, con el solemne canto del Divino Oficio y Misa de dicha festividad. Predicó sobre *los beneficios que ha procurado Santiago á España*, el M. I. Sr. Canónigo Magistral, Lic. D. Pedro Moll.

Legado.—La Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paul de esta ciudad acaba de ser favorecida con un legado de 250 Pesetas, hecho por D. Claudio Gonzalez, difunto, de cuya cantidad se ha cedido 100 pesetas á las Conferencias de Señoras.

Invitación.—Agradecemos la *Invitación* que recibimos para la *sesión literario-musical* que la Congregación de S. Estanislao de Mahón celebró el domingo último con motivo de la inauguración de la *Academia* de dicha congregación. Deseamos toda suerte de prosperidades á una institución llamada á producir tanto bien entre los jovencitos.

En honor de S. Jaime.—Por ser ayer, San Jaime, Apóstol, Patrón de España el consulado francés de esta ciudad ostentó la bandera de su nacionalidad. Los barcos surtos en nuestro puerto también estuvieron con tal motivo empavesados.

Calores sofocantes.—La temperatura que experimentamos en los últimos días de la pasada semana, fué verdaderamente sofocante. El termómetro llegó á marcar más de 34 grados centígrados en la mañana del último domingo. En la tarde de dicho día después de una notable revolución atmosférica, determinóse un huracanado viento N. E. que continuó durante el lunes.

Baños.—Llamamos la atención de nuestras Autoridades sobre los lugares destinados á tomar baños de mar, pues no siempre se guarda el decoro conveniente y debido.

Para Mahon.—Muchas han sido las personas de esta ciudad que han pasado estos días á Mahon con el objeto de visitar la escuadra francesa, y presenciar los festejos públicos que en honor de la misma se han celebrado en dicha ciudad.

En el Borne.—A causa de unas fuertes y continuadas ráfagas de viento que el domingo por la tarde sorprendieron á los que habian acudido en el paseo del Borne para oír la *«Banda Popular»* se hizo preciso abandonar aquel lugar de recreo antes de la hora acostumbrada.

En la calle.—Nos dicen que el sábado por la noche, á causa del sofocante calor que reinaba, fueron bastantes las familias de esta ciudad que no se acostaron hasta la madrugada del domingo permaneciendo tomando el fresco á las puertas de sus casas. Y diz también que sobre las tres de la madrugada del domingo hubo gran jaleo en cierta calle con motivo de salir al campo un buen número de estos vecinos, despertando con tanta gritería y toques de cornetín á los que se habian dado al descanso.

Escuadra.—Sobre las una y media de la madrugada de ayer pasó frente al faro de nuestro puerto la escuadra francesa del Mediterráneo, que se dirigia á Mahón. Algunos de estos vecinos, que aún estaban tomando el fresco en el Borne, pudieron ver desde el baluarte que dá al antiguo castillo de San Nicolás, los indicados buques, algunos de los cuales dirigieron sus focos eléctricos á nuestro puerto y ciudad. Tan acerca de nuestras costas acertó á pasar la expresada escuadra que algunos jó-

venes desde las inmediaciones del paseo de San Nicolás, lograron ver, á simple vista, parte de la tripulacion de que aquella se compone.

Menorca

Mahón.—A las ocho de la mañana del lunes entraron en este puerto los cruceros franceses de 3.^a clase «Galile» y «Lavoisier» al mando de sus comandantes M. Perrín y M. Beausach. Y á las primeras horas de ayer entró el resto de la escuadra francesa, saludando la plaza con la salvas de ordenanza.

Con motivo de la visita de la escuadra á las nueve de ayer noche hubo disparos de fuegos artificiales en el puerto y música en el paseo de la Miranda. En la tarde de hoy ha habido música en el paseo de la Alameda y regatas en el puerto.

—Estos días se ha colocado en la iglesia de San José un hermoso altar de estilo corintio delineado por el catedrático de este Instituto D. Francisco Hernandez y construido en Mahon por D. Pedro Andreu. La imagen de Santa Magdalena á quien está dedicado, fué costeada por una devota señora de la Santa.

—Se han empezado ya las obras para la reforma del frontio de la iglesia de la Concepción.

—Los premios que se han ofrecido para las barcas vencedoras en las regatas son:

Primera regata, cien pesetas para embarcaciones de cuatro remos.

Segunda, un objeto de arte para embarcaciones de diez remos.

Tercera, cien pesetas para faluas militares de ocho remos.

Cuarta, un objeto de arte y docientas pesetas para embarcaciones de los buques de la escuadra francesa.

Quinta, trecientas pesetas para traineras de diez y seis remos.

—Brillantísima resultó la velada literario-musical que, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo, celebró en esta ciudad el domingo por la noche la Academia de la Congregación de S. Estanislao de Kostka. Asistió el Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla, el M. I. Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado de Menorca, los Rdos. Curas-Económicos de las tres iglesias parroquiales, M. I. Sr. Alcalde del Ayuntamiento, Rdo. Sr. Director, Junta Directiva del indicado Círculo y numerosas y escogidas familias de esta ciudad.

Todos los que tomaron parte en la velada fueron muy aplaudidos por lo bien que llenaron su cometido, poniendo digno coronamiento el Sr. Obispo que pronunció un sentido y elocuente discurso sobre la enseñanza y educación religiosa, cuya peroración arrancó del selecto auditorio nutridísimos aplausos. ¡Plácemes mil al Rdo. Sr. Director nuestro paisano Rdo. D. Antonio Marqués, Pbro. y á cuántos cooperan para el feliz éxito de la colosal obra que han emprendido para bien de la juventud mahonesa!

Mallorca

El Sr. Gobernador de la Provincia acaba de publicar una extensa Circular sobre el malhadado vicio del juego.

Lo celebramos.

Movimiento del puerto.

Entrados.

Día 25.—De Alguero, pailebot «Paloma», de 35 tond pat. Jaime Vives, con 5 trips. y lastre.

Día 24.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Estrella», de 36 tond. pat. Sebastián Lluhe, con 5 trips. y efectos.

Día 24.—Para Palma, pailebot «Los Amigos», de 28 tond. pat. Ramón Alemany, con 5 trips. y efectos.

Sesion del Ayuntamiento.

Estracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el dia 24 del actual.

Abierta la sesion bajo la presidencia de D. Joaquin Comella Teniente 1.º de Alcalde con asistencia de los Sres. Sintés, Cardona, Capó, Traid, Gelabert, Rosselló, Pons, Mercadal, Comellas, y Franco se leyó y aprobó el acta de la sesion anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicacion del Sr. Gobernador civil aprobando el Presupuesto adicional para el año económico de 1898-99, en los mismos términos que lo fué por la Junta Municipal.

Se acordó que se espongan al publico las listas de electores de las cinco secciones para el sorteo de los vocales asociados.

Dióse cuenta de una solicitud suscrita por D. Bartolomé Camps pidiendo que se anuncie la vacante del empleo de alguacil, por hallarse provista con el caracter de interinidad, y el Ayuntamiento acordó que presentándose en forma se proveherá.

Se presentó D. Rafael Florit Ajente ejecutivo auxiliar con la comision de apremio contra esta corporacion por el descubierta del cuarto trimestre de Consumos, y resultando que ya le han sido entregadas 3.000 pesetas á cuenta; fué aceptado el ofrecimiento que hizo D. Miguel Sintés de adelantar 4.500 Ptas. siendo indemnizado con los créditos pendientes de cobro de dicho impuesto; acordando además que se solicita la compensacion de los recargos municipales por territorial ó Industrial que tiene pendientes de cobro este Ayuntamiento.

El Sr. Mercadal hace presente que el libro de actas de los acuerdos de este Ayuntamiento en lugar de llevarse en hojas sueltas aunque firmadas y foliadas debería encuadernarse previamente para que este documento público reuniera mayores garantias de seguridad, y el Ayuntamiento acuerda que así se practique.

D. Matias Roselló pidió licencia para ausentarse de este Distrito y le fué concedida por treinta dias.

ESCUADRA FRANCESA DEL MEDITE-RRANEO.

Brennus.—Este acorazado arbola la insignia del almirante M. F. E. Fournier; su casco es de acero, y desplaza 11,390 toneladas. Mide 110 metros de eslora, 20 de manga y 9 de puntal. Lo tripulan 672 individuos.

Masséna.—Acorazado de combate; casco de acero, mide de 117 metros de eslora, 20 de manga y 8.16 de puntal y desplaza 11.920 toneladas. Dotación, 666 individuos.

Bouvet.—De igual clasificación y tipo que el anterior; desplaza 12,200 toneladas; mide 122 metros de eslora, 21 de manga y 8.40 de puntal. Lo tripulan 665 hombres.

Charles Martel.—Clasificado tambien como acorazado de combate. Desplaza 11,882 toneladas, mide 120 metros de eslora, 22 de manga y 8.40 de puntal. Va tripulado por 646 individuos.

Carnot.—Otro acorazado de combate. Mide 116 metros de eslora, 22 de manga y 8.30 de puntal; su desplazamiento es de 12,150 toneladas. Su dotación 646 tripulantes.

Jauréguiberry.—Del mismo tipo que los cuatro anteriores. Desplaza 11,824 toneladas, mide 111 metros de eslora 22 de manga y 8.45 de puntal.

Amiral Potthaut.—Clasificado como crucero acorazado. Es de acero, desplaza 5,365 toneladas y mide 113 metros de eslora, 15 de manga y 6.50 de puntal. Va tripulado por 463 hombres.

Latouche Tréville y Chanzy.—Clasificados como cruceros acorazados. Ambos desplazan 4,750 toneladas, miden 110 metros de eslora, 14 de manga y 6 de puntal. Las tripulaciones de ambos buques constan de 395 individuos cada uno.

Cassard, Du Chayla y D'Assas.—Los tres clasificados como cruceros de segunda clase. Miden 99 metros de eslora, 14 de manga y 6.25 de puntal. El primero desplaza 3,950 toneladas y 4000 los últimos. Cada uno vá tripulado por 390

hombres.

Galilée.—Mide 101 metros de eslora, 11 de manga y 5.45 de puntal, desplazando 2.317 toneladas. Se halla clasificado como aviso y como crucero de segunda clase. Lo tripulan 263 hombres.

Lavoisier y Linois.—El primero es de iguales dimensiones, y dotación que el anterior. El segundo mide 98 metros de eslora, 10 de manga y 5.40 de puntal desplazando 2,275 toneladas. Va tripulado por 248 hombres.

Léger y Levrier.—Avisos torpederos del mismo sistema. Miden 63 metros de eslora, 7 de manga y 3.20 de puntal Desplazan 510 toneladas. Sus dotaciones constan de 89 hombre cada uno.

Chevalier y Forbau.—Torpederos de alta mar. Desplaza el primero 125 toneladas y 150 el segundo y miden 44 metros de eslora 4.8 de manga y 2.28 de puntal Van tripulados por 28 hombres cada uno.

Cyclone, Conreur Flibustier y Sarrazin.—Completan el número de buques de esta potente escuadra los torpederos de alta mar nombrados. Son parecidos en tonelaje á los anteriores torpederos é idénticos en sus dotaciones.

Telegramas.

Madrid 19.—Han vuelto á circular con mucha insistencia rumores de probable crisis ministerial.

El señor Silvela ha desmentido rotundamente tal versión, calificándola de infundada.

Madrid 19.—La situación política sigue absolutamente igual.

Todo el mundo se hace la misma pregunta:—¿Qué pasará aquí?

Alguien supone, no obstante, que en la próxima semana aproveche el Gobierno las tres fiestas que hay para buscar una fórmula y ponerse de acuerdo con las minorías para solucionar la cuestión política que tan mal cariz ofreció para el Gobierno.

París.—Han celebrado una conferencia el embajador español, señor León y Castillo, y el presidente del Consejo de Ministros francés, M. Waldeck Rousseau, tratando de los medios de evitar la agitación carlista que dicen se nota en la frontera pirenaica.

Madrid 20.—La discusión que ha tenido lugar durante estos días sobre el proyecto de fuerzas terrestres, en el Congreso de los diputados toca ya á su fin.

El gobierno desea que se apruebe mañana. En la próxima sesión el Sr. Conde de Romanones intenta presentar en el Congreso una proposición encaminada á hacer que el Gobierno se vea obligado á declarar definitivamente cual sea su criterio en materia de economías.

Madrid 20.—Por fin se ha llegado á un arreglo entre las oposiciones y el Gobierno en la empeñada lucha que venían sosteniendo en las Cortes ambas fuerzas con motivo de la discusión de los presupuestos.

Las oposiciones han triunfado por completo.

No pudiendo pasar por otro camino, el Gobierno se conforma en aceptar solamente la ley que versa sobre el arreglo de las Deudas que le conceden las minorías, renunciando á los otros proyectos que creía necesarios para gobernar y cubrir los servicios indispensables durante los meses que duren las vacaciones parlamentarias.

Así se ha solucionado el conflicto que se agravaba por momentos entre las oposiciones y el Gobierno.

Madrid 20.—En la sesión de hoy se ha aprobado en el Congreso el proyecto sobre fuerzas terrestres.

El Sr. Silvela ha ofrecido al Parlamento reorganizar los servicios que era el caballo de batalla de las oposiciones como punto de partida para la discusión de los presupuestos.

Promete además fomentar la instrucción pública, la realización de obras públicas nacionales.

Igualmente trata de proponer importante reformas jurídicas.

Madrid 20.—Conviene el Sr. Silvela en aplazar para el otoño, como querían las oposiciones, la discusión de los presupuestos.

Se ha confirmado categóricamente que no tiene la Hacienda créditos extraordinarios.

Las Cortes han acordado celebrar sesiones el lunes y martes á pesar de ser este día festivo.

Créese que el martes se suspenderán las sesiones en ambos Cuerpos legisladores.

«Le Temps» publica noticias de Manila en que se relacionan los verdaderos bandidajes llevados á cabo por los yankees en el archipiélago.

Dice que los voluntarios se alistaron tan solo para cazar negros.

Añade que en las puertas de Manila y junto á las murallas ocurren frecuentes choques entre tagalos y yankees, y aquellos están acechando continuamente á los pretendidos conquistadores, lo que da motivo á que muerden las represalias por ambas partes.

Las mujeres de los tagalos dan pruebas de un valor sin igual ante los norte-americanos, batiéndose como verdaderas heroínas.

Madrid 21.—Telegrafian de la Coruña dando cuenta de un grave motín ocurrido en Betanzos por cuestión de Consumos.

Parece que los arrendatarios de este arbitrio han impuesto nuevas exacciones.

El pueblo amotinado apedreó la Casa Ayuntamiento y quemó los felatos y las casas que habitaban el alcalde y el administrador de Consumos.

De la Coruña salió un tren conduciendo algunas fuerzas de infantería y de la Guardia civil, y por la carretera marchó un escuadrón de caballería.

—Por cuestión de Consumos hubo también ayer un motín en la Coruña promovido por las pescadoras, que se negaron al pago del arbitrio.

Madrid 21.—Hoy saldrán para provincias gran número de diputados ministeriales, en vista de que las circunstancias no hacen ya indispensable su permanencia en Madrid.

Por su parte el ministro de la Gobernación ha telegrafiado á los diputados y senadores ministeriales que están en provincias, que no se molesten, pues ya no urge su regreso á la Corte.

En cuanto se cierren las Cortes marcharán á veranear los ministros de la Gobernación; Guerra, Hacienda y Justicia.

Madrid 21.—Comunican de Viena que ha fondeado en el puerto de Trieste el buque que conduce al almirante Dewey. El público recibió en medio de glacial indiferencia, muy al contrario de un periódico de Viena que le tributa una entusiasta bienvenida, elogiándole por los méritos y valor que demostró como marino.

Continúa la huelga de los empleados de tranvías. En Brooklyn han ocurrido algunas colisiones entre los huelguistas y la policía, de los que resultaron no pocos heridos, recibiendo también algunas contusiones buen número de viajeros á causa de haber sido apedreados los tranvías que circularon.

Tal actitud tomaron los huelguistas que llegaron á levantarse barricadas en algunas calles, desarrollándose verdaderas luchas cuerpo á cuerpo entre éstos y la policía.

Hasta ahora han sido detenidos 100 de los amotinados.

En vista del cariz que ofrece la huelga se ha dado orden para que sean movilizados 7,000 milicianos.

Ayer ocurrió en Roma un nuevo terremoto, pero de poca duración y no mucha intensidad.

BANCO DE CIUDADELA

La Junta de Gobierno de este Banco en sesión de hoy ha acordado, en cumplimiento del artículo 15 de los Estatutos porque se rige esta Sociedad, convocar á los señores accionistas á la Junta General ordinaria que tendrá lugar el dia 1.º del próximo mes de Agosto á las cinco de la tarde, en el local que ocupa el establecimiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. accionistas, á quienes se suplica las puntual existencia.

Ciudadela 24 Julio de 1899.
P. A. de la Junta de Gobierno.—El Vocal.
—Secretario.—Joaquin Camilla.

EXTRANJERO

Los periódicos de Berlín confirman que se ha prohibido en aquel imperio la venta de las principales novelas de Emilio Zola, por considerarlas inmorales.

La emigración de italianos á Venezuela continúa en progresivo aumento, con la intervención y garantía del gobierno del rey Humberto.

Últimamente han emigrado más de mil familias.

A juzgar por las noticias que se reciben de Belgrado, parece que los conjurados contra la vida del rey Mileno adelantaron sus siniestros planes, en vista de que el ex monarca servio había fijado para ayer su salida con dirección á Suiza.

La instrucción del proceso continúa con la mayor actividad, guardándose reserva sobre las declaraciones prestadas por los presos.

—Es muy interesante y digna de estudio la protesta elevada al gobierno de Washington por los delegados de Puerto Rico, respecto á la situación de la isla, desde que fué anexionada á la nación norte-americana.

En ella se consigna que aun cuando, en virtud del trabajo de paz con España, Puerto Rico, constituye parte integrante de los Estados Unidos, ni el suelo, ni los puertos, ni el comercio, ni los habitantes, son considerados como americanos.

El comercio, sobre todo, sufre en los puertos de la Unión una tarifa más elevada que la que existía cuando Puerto Rico pertenecía á España; los ciudadanos no disfrutan de las garantías de los americanos.

«Entre el general Macías y el general Henry—dice la protesta—no hay más diferencia sino que este último habla un idioma que no se entiende y que el primero nunca hizo abrir fosas para llenarlas con los cuerpos de los portorriqueños al iniciarse turbulencias.»

«Los habitantes de Puerto Rico—continúa el documento citado son considerados como una raza inferior, necesitada de recibir completa educación religiosa y civil.»

Y añade con amargura:

«Esta es la gratitud que se tiene para Puerto Rico, que recibió con los brazos abiertos á los invasores, no oponiéndolos la mejor resistencia.»

«El documento ha sido redactado para demostrar á los Estados Unidos y al mundo entero, que el pueblo de Puerto Rico no se somete en silencio ni se dejará tratar como esclavo ó como un pueblo poco menos ignorante que los salvajes, no necesitado de protección y que sólo puede ser mantenido en la obediencia bajo el régimen del sable.»

El documento termina declarando que los portorriqueños no piden favor, sino justicia.

Un despacho de Copenhague anuncia que, á consecuencia de la quiebra del conocido editor Bjerres, de Stokolmo, el célebre naturalista y viajero Nordnskiold, que en el *Vega* exploró las regiones árticas, ha quedado completamente arruinado, teniendo que vender hasta su biblioteca.

Dicen de los Estados Unidos, que los barcos del gobierno de Galveston han recibido orden de remontar el valle del Brazo,

en el Estado de Texas, para socorrer á los inundados y llevarles viveres, pues hay allí millares de personas aisladas por las aguas que mueren de hambre.

Muchos negros, refugiados en los árboles, después de tres días de esfuerzos inauditos para mantenerse en tan violenta posición, caen al suelo, agotadas sus fuerzas, y se ahogan.

M. León Bonnat, presidente del Consejo de los Museos nacionales de Francia, acaba de dirigir á aquel ministro de Bellas Artes la Memoria anual sobre las adquisiciones hechas por cuenta del Estado durante el año 1898. El total de las adquisiciones importa 482.576 francos.

En esta suma figuran un retrato de Goya, adquirido en la venta Kums por 31.900 francos; un lote de maderas árabes esculpidas, por 12.000, y un cofre árabe, por 55.000.

Camilo Flammarion, el astrónomo francés, devoto sincero hasta ahora de los *mediums*, apóstol ferviente de las doctrinas del estúpido Allan Kardec, ha desertado de las filas del espiritismo, dirigiendo una carta á los periódicos en la cual hace un juicio tremendo de aquella necia escuela.

VARIEDADES.

A confesión de parte..

—Mi buena amiga—decía un día Littré, entonces librepensador, á su esposa, hablando con ella de la educación de su hija,—educa á nuestra hija en la piedad y en la Religión, como lo deseas. Por mi parte sólo te pondré en este punto una condición: cuando nuestra hija tenga quince años yo le expondré mis ideas y ella elegirá...

La madre aceptó, los años pasaron y al llegar al término señalado, una mañana entró en el gabinete de su marido.

—¿Te acuerdas—le dijo—de tu condición y de mi promesa?... Vengo á cumplirla. Tu hija está

dispuesta á oírte con todo el respeto y toda la confianza que le inspira un padre querido y venerado. ¿Quereis que te la traiga?...

—¡Oh! Si, ciertamente—le contestó su marido.—Mas ¿para qué?—añadió después de un momento de reflexión.—Para que le exponga mis ideas?... No, no, mil veces no. ¡Cómo! Tú has hecho de nuestra hija una jóven buena, dulce, sencilla, instruída, pura, dichosa. ¿Y tú crees que yo voy á arrojar mis ideas á través de su pureza y de su dicha?... ¡Mis ideas, mis ideas!—concluyó tristemente.—¿Quién me dice que mis ideas son buenas para ella? ¿Quién me asegura que al exponérselas no comprometeré ni destruiré tu obra?... ¡Sí, sí, que venga nuestra hija, mi querida esposa, pero que venga para que yo te bendiga delante de ella de todo lo que por ella has hecho, y para que te ame por ella un poco más todavía de lo mucho que hasta hoy te he amado!...

ANUNCIOS

Administración de Consumos de Ciudadela

INTERESANTE Á LOS COSECHEROS.

Todos los cosecheros de cereales que no hayan solicitado depósito doméstico antes de introducir sus especies, según previene el artículo III del Reglamento de consumos, serán éstas adeudadas en los fieltos, sin poder después gozar de las extracciones que marca el artículo 120 del mismo.

Y los cosecheros de fincas situadas dentro del rádio que retiren los granos de las eras sin dar previo aviso á la Administración, serán penados á tenor de lo que previene el reglamento de dicho impuesto.

Ciudadela 6 Julio de 1899.

El Administrador, G. Fullana.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

L. Gonzalez y C.^a, Editores. Lauria, 78. Barcelona.

Historia de los Soberanos Pontífices Romanos por M. Artaud de Montor ex-embajador de Francia en Roma. Edición adornada con magníficos retratos de los Papas más celebres. Con aprobacion de la autoridad eclesiástica. Consta esta obra de nueve tomos de unas 500 páginas, perfectamente encuadernados, y puede adquirirse á razón de 3 pesetas cada uno, ya completa ya por suscripción, á recibir un tomo semanal ó mensual.

La leyenda de oro para cada dia del año vida de todos los santos que venera la Iglesia. Contiene: la obra de Ribadeneira y las noticias de Croisset Butler, Godescart, etc., etc., el Martirologio romano con sus adiciones hasta el presente año y un vocabulario alfabético de todos los santos con indicacion del dia en que se encuentra su vida por D. Eduardo M.^a Vilarrasa, Arcipreste de la Santa Catedral de Barcelona. Forma cuatro tomos de unas 500 páginas cada uno, repartiéndose por cuadernos semanales compuestos de cuatro entregas de á 16 columnas de texto. Cada lámina, atendido su coste, equivaldrá á una entrega. La obra consta de 97 cuadernos; por lo tanto, el precio de cada ejemplar completo será de 97 pesetas.

Obras jocosas de Quevedo ilustradas con un retrato auténtico del autor, reproducción del que dibujó Pacheco; ocho acuarelas, trabajo póstumo de don Eusebio Planas, y más de cien dibujos intercalados de don Manuel Durán. Con licencia de la Autoridad eclesiástica. La obra consta de unos 22 cuadernos á dos reales cada uno.

En la imprenta de EL VIGIA hay repartos para muestra admitiéndose suscripciones y encargos de las indicadas obras y de todas cuantas tiene publicadas la acreditada casa de L. Gonzalez y C.^o de Barcelona.